

## El valor de la sinergia regional

Este viernes 30 de mayo se realizó el segundo encuentro del año del Ciclo Biobío 2050, actividad organizada por este diario en conjunto con Radio San Cristóbal y Agencia Media Chile que tuvo como foco profundizar en el conocimiento local sobre la actividad forestal, a través de un ejercicio poco frecuente y muy necesario en tiempos de urgencia y sobrecarga de información: mirar un poco más allá de lo inmediato.

Es ese precisamente el objetivo de este ciclo, que propone un horizonte de análisis de 25 años e invita a proyectar conjuntamente qué tipo de provincia y región queremos construir.

Pensar el futuro exige salir de la trinchera del cortoplacismo, y animarnos a hacer preguntas como: ¿qué modelo de desarrollo es sostenible en el tiempo?, ¿cómo equilibrados crecimiento económico, cuidado ambiental y cohesión social? y ¿qué rol deben jugar las comunidades en esta conversación?

La presencia de destacados expositores -Sandra Gacitúa, directora del Instituto Forestal, INFOR y Rodrigo O’Ryan, presidente de la Corporación Chilena de la Madera, Corma- es una señal concreta a favor de la descentralización del conocimiento y del debate público, que es perfectamente posible realizar desde Los Ángeles, pero con mirada regional, nacional y global.

En ambas exposiciones hubo varias coincidencias dignas de destacar, como la importancia de la colaboración entre el sector público y privado y la visión respecto del sector forestal y maderero como estratégico para la mitigación del cambio climático y el desarrollo de Chile. Para que esto se concrete es necesario seguir avanzando en la búsqueda de acuerdos entre actores del sector privado, academia, sociedad civil y el Estado, para promover el desarrollo sostenible del sector.

En esa línea podemos agregar la relevancia de la sinergia regional o -como lo planteaba el investigador del desarrollo regional Sergio Boisier- del denominado “capital sinergético”, es decir, la suma de las diversas formas de capital que es posible encontrar en un territorio y que, adecuadamente articuladas entre sí deberían casi inexorablemente producir desarrollo.

Creemos firmemente que espacios de encuentro como el vivido ayer son una oportunidad de acercar posiciones para la construcción de un proyecto provincial que, considerando todas las variables involucradas, permita llegar a consensos y avanzar en la consolidación de rubros que tienen un amplio espacio de crecimiento en base a buenas prácticas, diálogo y el cumplimiento de objetivos comunes que nos permitan avanzar en materia de empleo, calidad de vida y desarrollo económico.